

SOLIDARIDAD OBRERA



ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN

España: un trimestre 1 pesetas
Extranjero: un semestre 3 francos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Nueva San Francisco, núm. 7, 1.º

Los beneficios de este periódico son destinados a la propaganda, organización y cultura de los trabajadores.

NUMERO SUELTO



¡AL MITIN!

Solidaridad Obrera, cumpliendo el acuerdo de la asamblea de delegados celebrada últimamente, ha organizado un mitin para el próximo domingo, para dar cuenta al pueblo trabajador de la verdadera y única causa de la huelga que la sociedad Arte de Imprimir sostiene en los talleres del periódico *El Progreso*.

El pueblo trabajador; el que está convencido de que su emancipación ha de ser obra de su propio esfuerzo; el que a fuerza de desengaños ha aprendido que sólo los que viven del producto de su trabajo, pueden formar el bloque contra el capital; los que tienen capacidad suficiente para comprender que cuando un burgués ó aspirante á tal diga que quiere redimir al obrero, sólo trata de engañarle, y que el político que aspira á cambiar una forma de Estado dejando subsistente el sistema de explotación del hombre por el hombre, no puede jamás querer la liberación económica de aquellos de cuyo sudor ha de mantenerse; el obrero que cansado de que tanto se le explote moral y materialmente, desea una orientación francamente sindicalista, debe asistir al mitin para afianzar la personalidad de Solidaridad Obrera, como genuina representación de la clase trabajadora que, erigiéndose en directora de sí misma, rechaza los malos pastores y sólo admite que su causa sea defendida por los que, sintiendo las mismas necesidades, tienen que sentir los mismos anhelos.

El mitin del domingo revestirá capital importancia porque, por primera vez en Barcelona—y creemos que en España—se va á dar el hermoso espectáculo de que aparezcan en tribuna pública, para contener noblemente, la burguesía y el proletariado.

Hacemos esta afirmación, porque no dudamos que los señores Iglesias, Morales y Rivas, haciendo honor á las creencias de-

mocráticas que dicen sustentar y á su siempre pretendido—aunque nunca probado—bienestar á la clase obrera que lucha por su defensa, no faltará *ninguno de los tres* á defender su actitud en el actual conflicto.

Hemos subrayado la frase de «ninguno de los tres» porque del mitin efectuado en Sabadell, se desprende algo que nos parece poco correcto cuando se trata de llegar al aquilatamiento de la verdad.

El Arte de Imprimir y Solidaridad Obrera, acusan á los hombres que hoy representan á *El Progreso*, de enemigos de la clase obrera asociada, á la cual han inferido una burla sangrienta, y de haber fomentado su división ordenando ó aconsejando á los obreros amarillos que no acudiesen á la sociedad del Arte de Imprimir cuando ésta los solicitaba.

Niega el triunvirato de *El Progreso* que éste esté confeccionado por esquirols, y nosotros preguntamos: ¿qué nombre hemos de dar á los obreros que ocupan las plazas de unos huelguistas que han abandonado el trabajo por dignidad? Para estos esquirols y para la empresa que los ampara, no tenemos necesidad de emplear calificativos de ninguna clase. Nos bastará repasar la colección de *El Progreso* y tirar al rostro de los triunviro todo cuanto escribieron contra *El Poble Catalá*, en un caso idéntico.

No queremos extendernos en consideraciones acerca de esto, pues cerca está el domingo y encontramos más noble discutir en la tribuna, donde los cargos puedan ser refutados en el acto.

¡Al mitin, pues, trabajadores! Y si es verdad que de la discusión sale la luz, allí oiréis á los que todo lo esperan de la libertad económica y á los que todo lo esperan de la libertad política.

Después, vosotros juzgaréis.

EL CONSEJO DE SOLIDARIDAD OBRERA

para mejorar de suerte, lucha en pro de sus enemigos y se hace digno de vivir esclavo.

Y si ese obrero abandonase la sociedad cuando ésta acordase hacer alguna reclamación, ¿qué se diría? Se diría, con justa razón, no sólo que era un esquirol ó amarillo, sino que era un traidor.

Y si en vez de ser un obrero quien llegado el momento de luchar abandona su puesto y se pone al lado del burgués, fuese una sociedad que rompe sus lazos de unión ó solidaridad con las demás sociedades, sería una infamia, una deshonra de los miembros de tal sociedad.

Esto me pensé cuando leí «Huecos cubiertos», en el número 45 de este periódico, que por cierto me causó una dolorosa impresión. Cuando veo cosas así; cuando veo á los obreros, á veces con pretensiones de sabios, luchar contra sus propios intereses con más saña que cuando los defienden, pienso que su miserable situación está justificada y hasta casi me pesa defender y sacrificarme por tan extraño animal.

La justicia que asiste á la sociedad del Arte de Imprimir en el litigio con la imprenta de *El Progreso*, no tiene duda. Son medidas sus diferencias á un tribunal de ar-

bitrio, éste falló dando la razón á la primera.

El Progreso aceptó el fallo días antes de las elecciones y al siguiente de éstas se ciscó en el mismo. Yo no puedo por menos de aplaudir á *El Progreso* por su franqueza. Compuesto de vivos ó de renegados, de exantipolíticos, tal vez hayan querido desacreditar la política por ese camino, pero los obreros son muy brutos, y como no lo comprenden les está bien empleado.

No me lleva el odio á escribir así; confieso que no sé odiar ni aun á los explotadores. Veo y palpo lo monstruoso que es lo presente, pero analizo, comparo, filosofo y deduzco matemáticamente su razón de ser.

La vida es pesada, pero aun es bastante ligera para la generalidad de los obreros. ¡Ellos la quieren!

Dentro de cuatro años se harán otras elecciones de diputados; antes se harán otras, pero ¿quién se acordará de la informalidad de *El Progreso*? ¿Cómo, si hay dos sociedades que aplauden tal conducta?

Si me duele y me choca la conducta de esas sociedades, no me ha dejado de chocar la credulidad de la sociedad del Arte de Imprimir. Compuesta de seres relativamente ilustrados debían saber de antemano lo que podían esperar de apóstatas y renegados por unas albulas.

En cuanto á las sociedades separadas les recomiendo que estudien bien el papel que hacen, indigno de sociedades obreras.

Seguro estoy de que no es la mayoría de sus miembros la que después de seria discusión ha tomado tal acuerdo. Únos cuantos que esperan puestos merced á la influencia de tal empresa, se han impuesto.

Miembros de esas sociedades: dejad de ser cosas y convertiros en hombres dignos. Si seriamente pensáis el asunto, volveréis sobre vuestros pasos; seguro lo estoy.

Pensad que vuestra labor es de esquirols, amarillos ó traidores, como queráis, y que no es así como mejoraréis de suerte, sino con la Unión y Solidaridad.

V. GARCÍA

Las sociedades obreras de Barcelona deben dedicar todos sus esfuerzos á que no arraiguen las sociedades de amarillos ó rompe-huelgas.

A este efecto han de coadyuvar en sus trabajos á la Sociedad del Arte de Imprimir.

A los cooperatistas

Todos los hombres que de palabra queremos ser altruistas, incurrimos en contradicción al practicar el altruismo, sino suele resultarnos como el oro, que teniendo por tal, no resulta de menos quilates que el doble ó el latón.

Los obreros cooperatistas, por ejemplo, decían un delegado en una reunión de las que celebró Solidaridad Obrera cuando se declaró burguesa «La Neotipia», que la cooperativa á que él pertenecía daba más garantías á sus explotados que ningún burgués, y entonaba un himno á las mismas, que parecía que sus obreros habían llegado al zenit de la emancipación, y el buen compañero parecía quedar satisfecho de su obra como cooperatista.

Pero supongamos que todos los socios cooperatistas aspiran por ese medio á un

fin social humanitario dentro de la lucha económica, cosa que no se ve por ninguna parte, ¿cómo me explica que los obreros que trabajan en las cooperativas sean más explotados que si trabajaran por cuenta de los más tiranos burgueses?

Los obreros cooperatistas que así obran, siendo ellos explotados, como lo son, no pueden blasonar de filántropos y humanitarios, toda vez que fomentan el capital para obtener mayor dividendo al semestre, y aquí está el mal, pues si no quieren ser calificadas como burgueses, deben de hacer que cumplan con el fin para que fueron creadas para que los hechos sean reflejo de lo que dicen de palabra.

Las cooperativas deben ser un principio orgánico de vida social, pues de otro modo los cooperativistas no podrían pintarnos las excelencias del sistema, pues las de esta localidad distan mucho de ser como las que han creado y sostienen las Trades Unions inglesas, y es que la mayoría se organizan sin tener formado un concepto real de lo que es el cooperativismo en su base múltiple, ni siquiera en su base sencilla, no pudiendo, por tanto, darle principios de vida social.

La falta de fe hace que no sientan el calor necesario para fomentar la gran cooperación, pues la mayor parte prefieren hacer política burguesa para que nuestros explotadores hagan más difícil la vida del obrero perjudicándose á sí mismos, cuando deberían dedicarse á estudiar la forma de que las cooperativas tomen más incremento, demostrando los beneficios que pueden reportar al obrero sindicado.

Los cooperatistas de por acá parece que se preocupan poco de esto y por eso tratan á sus dependientes como el más despótico burgués, exigiendo jornadas bárbaras y empleando en algunas cooperativas obreros que no están asociados.

Esto lo tienen muy en cuenta los cooperatistas belgas y alemanes, así como que los obreros tengan capacidad suficiente para el desempeño de su cargo.

Desgraciadamente, en muchas partes sucede que el que administra la tienda si la cooperativa es de consumo, ó el taller si es de producción, no tiene condiciones para ello porque no sabe leer ni escribir, ni conoce las pesas y medidas que ha de utilizar.

¿No podrían nuestros cooperatistas fijarse en todos estos defectos y subsanarlos?

Si lo hacen, es seguro que harán que los obreros se percaten de las ventajas de este sistema.

¿Habrá remedio?

UN OBRERO COOPERATISTA

A los trabajadores barceloneses

Por casualidad me he enterado de que Enrique Pujol quiere que hable yo acerca del asunto Neotipia-Arte de Imprimir.

No por obedecer á aquella excitación, sino por considerar enlazado este asunto con cuestiones que agitan á los trabajadores barceloneses, creo necesaria la siguiente ligera explicación:

En la Neotipia, como en el Arte de Imprimir, hay hombres conscientes y perfectamente responsables de sus actos en cuanto a la responsabilidad individual es compatible con la naturaleza humana.

En el proletariado barcelonés hay com-

¡Trabajadores! No compréis "EL PROGRESO"

ciencia y competencia suficientes para resolver los conflictos que surjan en su seno. Verdad es que tuve alguna intervención en la constitución de la Neotipia. Lo que por entonces escribí acerca de ella lo confirmo hoy. Después, funcionando aquella sociedad, y dedicado yo a mis constantes obligaciones, ha continuado su historia sin la menor intervención mía. Hoy como ayer tengo por bueno y comunista su reglamento; lo que no afirmo ni niego, porque no me consta, es su cumplimiento. Cuestión es esta que dilucidan los compañeros del Arte de Imprimir, a quienes directamente interesa.

No puedo, ni debo, ni quiero decir más, y pido que Enrique Pujol tiene el mismo derecho a pedir o mandar—el verbo en imperativo ocasiona esta duda—que habe Anselmo Lorenzo, que el que tendría yo si dijera: que calle Enrique Pujol!

De todos modos, si Pujol cree que ha de hablar alguien sobre el asunto Neotipia-Arte de Imprimir, ya ha hablado Solidaridad Obrera. Si esto no le basta, quédese con los títulos de «maestro» y de «eminente», que me dedica, no sé si irónica o sinceramente, pero que rechazo como una ofensa, y dogmática a su antojo y de patente de bueno o de malo a quien le convenga.

ANSELMO LORENZO

Desde Gijón

El Ayuntamiento de esta villa ha creado un impuesto sobre leche, huevos y manteca pretendiendo así subsanar errores administrativos de muchos años.

Ante este gravamen, los labradores negáronse a abastecer el mercado de estos tres artículos entre tanto no desapareciera la tarifa de consumos por la cual habrían de abonar cinco céntimos por cada litro de leche introducida en la ciudad.

En un principio, el pueblo protestó airado de esta actitud de los campesinos, fundándose en que semejante aislamiento suponía grave peligro para la salud de los enfermos y la lactancia de los niños.

A estos lógicos razonamientos los labradores supieron responder noblemente ofreciendo leche gratuita a todo el que acreditara tener enfermos ó niños amamantados con este líquido.

Las sociedades obreras tomaron parte en este asunto puesto que también a ellas afectaba esta cuestión, si no como asociados como individuos, y el Ayuntamiento, viendo el mal cariz que presentaban las cosas, acordó abrir una información en la que pudieran tomar parte individuos y colectivamente a excepción de la sociedad de labradores.

Negáronse a informar dichas sociedades por entender que era una arbitrariedad negar beligerancia a la entidad que más afecta esta cuestión, y el Ayuntamiento transigió. Pocos días después éstas presentaron varias proposiciones, indicando el modo de cubrir el déficit sin gravar estos artículos.

Al ser presentadas estas bases de arreglo por individuos de varias sociedades, entre ellas la de labradores, uno de los concejales preguntó que si caso de resolverse favorablemente este asunto, volverían los campesinos a pedir la desgravación de la sidra, y las sociedades obreras a apoyarlos.

Como esta respuesta depende de un acuerdo, el asunto está pendiente, y no puedo decir lo que éstos acordarán.

Por mi par e, y como individuo de una sociedad obrera aludida, he de decir que las sociedades obreras apoyarán a los campesinos siempre que éstos tratan de anular por completo ó siquiera aminorar ese írrago de impuestos y arbitrios que agobian a los pueblos, y que éstas desean llegue el día en que, unidos ambos, vayamos a la total emancipación.

Sabedlo, señores de la Comisión.

La huelga que «La Prevenida» sostiene en los talleres de los Sres. Lantero é Hijos, sigue en pie.

El día 9 del corriente apareció un manifiesto firmado por la Directiva de esta Sociedad invitando a secundar el boicote y a hacer que a dichos señores declaraban.

«El Progreso» respondiendo a este llamamiento comunicó a los maestros de obras su decisión de retirar la gente a todo el que se surtiera de aquellos almacenes.

Tengo noticias de que este acuerdo está haciendo mucho daño al FILÁNTRÓPO almacenista.

En el Centro de la Carretera de la Costa, se han constituido en Sociedad los Moldeadores y similares.

También tratan de organizarse los Fogoneros de Mar y Tierra, y para este fin han sido convocados a una reunión.

«La Prevenida» Sociedad de Obreros en Madera, y «El Progreso», de Albaniles Mam-

posteroy Peones, desean relacionarse con todos los de su clase.

Para la primera dirigirse al secretario del exterior, y para la segunda al presidente. Ambas en el Centro de Sociedades Obreras, Carretera de la Costa, 16, bajo.

QUERI

Labor social

Ha ingresado en esta Confederación la Sociedad de Tintorerías de ropas usadas, de esta capital.

La Sociedad de Carpinteros de Barcelona, que por atender a compromisos incluíbles dejó de hacer vida activa en nuestra Confederación, terminados aquellos vuelve a la actividad en nuestro seno.

Seguramente que estas sociedades que en las presentes circunstancias engrasan nuestras filas vienen exentas de todo prejuicio sectario y deseosas de respirar ambiente sindicalista.

Arte de Imprimir

Esta sociedad sigue recibiendo adhesiones y donativos de diferentes localidades de Cataluña y provincias, pues toda la clase obrera consciente está interesada en este litigio del cual seguramente saldrá un deslinde de campos, ocupando cada cual el lugar que le corresponde.

Por el pronto este asunto ha dado motivo para que los trabajadores que de mejorar su situación se ocupan se hayan percatado de que en los momentos de lucha sólo han de ostentar un calificativo: el de explotados por la burguesía de todas clases y colores.

Un mal consejo y un mal procedimiento

La prensa será el más admirable instrumento de instrucción cuando deje de estar en manos de los bandidos políticos y banqueros que embrutecen a su clientela.

E. ZOLA, Verité, p. 710

Antes de que el Sr. Ernesto Bach mojará su pluma en el tintero, ya supuse que me tiraría a la cabeza los párrafos que en la edición de *La Publicidad* del día 31 del pasado mes copia de SOLARIDAD OBRERA del día 29, como queriendo decirme: «El Consejo directivo de Solidaridad Obrera avalora con sus palabras y propósitos la bondad de mi consejo; estoy, pues, autorizado para darlo por bueno.»

No está mal, Sr. Bach, esta arma de polémica periodística y la aplaudiría si yo fuese uno de tantos como se dejan deslumbrar por las apariencias de razón.

Lo que el Sr. Bach copia de SOLARIDAD OBRERA demuestra únicamente una cosa: que el consejo de Bach a Solidaridad Obrera para que arroje el lastre que la estorba, coincide en esta ocasión con el propósito de Solidaridad Obrera de desprenderse del lastre que pueda contener esta entidad.

Pero como lo mismo se puede coincidir en el acierto como en el desacuerdo, yo insisto en decir al Sr. Bach que ha dado un mal consejo a los obreros, y a estos obreros que hacen mal en ponerlo en práctica, si es que lo han puesto en práctica, cosa que no sé, porque no estoy al tanto de las interioridades de Solidaridad Obrera.

El Sr. Bach no me niega que su consejo de echar lastre se refería a los elementos lerrouxistas de Solidaridad Obrera. Y esto es lo que yo encontraba detestable. Vuelvo a repetir que no debe echarse a nadie por sus ideas políticas ó sociales, sino a aquellos individuos ó entidades que traicionen de modo palpable a Solidaridad Obrera.

El Sr. Bach me dice ahora que en Solidaridad Obrera hay «varios delegados convertidos en instrumentos de la burguesía». ¿Quiénes son? No lo sabemos, porque el Sr. Bach no nos lo dice, y yo no debo creer una afirmación que viene sin pruebas, por más que se apoye débilmente en actitudes y palabras de Solidaridad Obrera que lo mismo pueden referirse a blancos que a negros.

La acusación del Sr. Bach es equívoca. ¿Qué me diría si yo quisiera interpretarla en el sentido de que se refiere a elementos socialistas y republicanos solidarios? Porque todo es cuestión de ángulo visual. Y el Sr. Bach se ha colocado en el ángulo visual de su enemiga a los lerrouxistas y ha olvidado que Solidaridad Obrera debe estar abierta a los obreros todos, tanto si se llaman republicanos como socialistas, anarquistas como religiosos.

¿Que unos ú otros de estos elementos hacen, en un momento determinado, inconscientemente, sin darse cuenta, la causa de la misma burguesía que pretenden combatir? ¿Y qué? Esto no es una traición, es una equivocación. A convencerles, pero jamás arrojales. ¿Tan desprovistos estamos de argumentos que tenemos que acudir a la violencia de la exclusión?

Para mí, si yo perteneciese al Consejo directivo de Solidaridad Obrera, no constituiría ningún lastre peligroso el elemento lerrouxista, ni el elemento republicano solidario, ni el elemento socialista autoritario, asociados en Solidaridad Obrera. Me guardaría muy bien de envenenar las cuestiones azuzando a unos contra otros y viendo traidores y policías en los que no piensan como yo pienso. Cuando yo no pudiere convencer a mis adversarios con razones les diría: ¿creéis que ando equivocado? Pues seguid el procedimiento de lucha que más os acomode (1). Yo no quiero imponeros el mío. Espero tranquilamente que los hechos, que el experimento, me dé ú os dé la razón.

Y de este consejo al consejo de Bach media tanta distancia, como la media de la mentalidad anarquista a la mentalidad autoritaria.

Indudablemente por esto no podremos poneros de acuerdo Bach y yo.

El Sr. Bach es un impaciente. El señor Bach quisiera que en un dos por tres Solidaridad Obrera expeliese de su seno elementos que él considera nocivos para la marcha de esta entidad. Y aquí, en esta impaciencia, radica, a mi juicio, el mal consejo. No son los hombres, son los principios, las tácticas y los prejuicios nocivos al sindicalismo lo que debe expelerse.

Y la nocividad, según mi modo de ver las cosas, está en que los componentes de Solidaridad Obrera andan divididos por cuestiones políticas que les han hecho degenerar la lucha sindical contra *El Progreso* en disputa de plazuela; está en la táctica política que les lleva a descuidar la *lucha de clases* y a aliarse, siquiera de momento, con la defensa de la burguesía *Publicidad* y del órgano del partido político *La Internacional*; está en el prejuicio político que les hace olvidar la acción directa y les impulsa a una lucha de odios en que el personalismo entra por mucho. Y todo esto, lo fomentaba el consejo del Sr. Bach, y a este señor no ha de molestarle que yo ponga en guardia a mis compañeros. Estaba en mi derecho.

Todas estas nocividades no se destierran así como así. Requiere su tiempo. Los lerrouxistas han de tenerlo para convencerse de que los radicalismos de su *Progreso* no tienen ninguna raíz societaria ni socialista. Los republicanos solidarios—creo que hay algunos en Solidaridad Obrera—han de tenerlo para convencerse de que la política burguesa beneficia únicamente a la clase burguesa. Los socialistas autoritarios han de tenerlo para convencerse de que la política obrera es un burdo remedo de la política burguesa. Los anarquistas han de tenerlo para convencerse de que con un puñado de convencidos no se hacen revoluciones trascendentales. Y entre tanto deben y pueden discutirse principios y procedimientos—cosa que rehuye el Sr. Bach,—porque es el único modo, junto con la lección de los hechos, de convencer a los hombres para que dejen de ser lastre peligroso.

Si el Sr. Bach continúa viendo en estas palabras mías «apasionamientos y máximas filosóficas ó turbadoras» será porque así le conviene decirlo, no porque así sea. Debería decirme en qué consisten mis apasionamientos y por qué son turbadoras tales máximas. Ahora me quedé sin saberlo. Espero que el Sr. Bach me lo enseñe.

En cuanto al «camino del triunfo» que el Sr. Bach señala a los obreros, será materia de réplica mía pero desde otro periódico, cuando la lucha por el garbanzo me deje un poco de tiempo disponible.

JOSÉ PRAT

LA RÉVOLUTION

DIARIO DE LUCHA SOCIAL

Reducción y Administración, 12, rue de Croissant, Paris

Este diario aparecerá el 1.º de febrero y será, como indica su título, un órgano de irreductible oposición gubernamental, de lucha social y económica.

La era revolucionaria no está cerrada porque triunfa la Burguesía. Detrás de ella se levanta la Clase Obrera, exigiendo Bienestar y Libertad para todos y teniendo la Huelga General por idea directriz de su permanente combate.

La Révolution expresará esas tendencias al mejoramiento, esas aspiraciones a incansable mayor justicia, que son las del Sindicalismo revolucionario; y así será el diario tanto tiempo deseado por los trabajadores.

En tanto que los diarios existentes, dominados por preocupaciones políticas y parlamentarias, ponen en segundo término las cuestiones económicas y sociales, *La Révolution* les dará el lugar importante y pri-

mo. Y en electo. Esto es lo que hace Solidaridad Obrera. Seguir el procedimiento de lucha que tiene por conveniente, procediendo de todo lo que le ha venido aconsejando. Y ya ve el Sr. Bach como yo ni me impaciento porque no me crean, ni me sulfuro, ni fabrico exco-municiones. Tengo mucha confianza en que al tiempo, la razón y los hechos darán una resultante de principios y de táctica anarquista. Que no es lo mismo que hacer predominar hombres de tales ó cuales ideas.

mordial que les corresponde. Además, en lo concerniente a las cuestiones políticas y parlamentarias, será estrictamente un órgano de informaciones exactas é imparciales.

La Révolution será, pues, un diario de clase—de la clase obrera—y no un diario de partido. Y en eso consistirá su originalidad: aportará a la prensa una nota que no da actualmente ninguno de los diarios existentes.

La Révolution será el diario de los trabajadores: Tribuna ampliamente abierta a sus reivindicaciones, vivirá su vida, traducirá sus dolores, participará en sus luchas, sintetizará sus esperanzas.

La Révolution será netamente antiburguesa, ya que el Estado no es más que el instrumento de la dominación burguesa. A la crítica de los dogmas, a la demolición de los sostenes del capital (parlamento, magistratura, instituciones, etc.), aportará una documentación vívida, que hará que el diario sea atractivo é interesante al mismo tiempo que un vigoroso órgano de combate social.

En *La Révolution* se leerán *Crónicas sociales y literarias, Crónicas obreras, con Tribuna de la Enseñanza, una Tribuna de los Funcionarios*, monografías bajo el título de *Fábricas y Talleres, el Movimiento Social y Revolucionario del Exterior y dos jollettines*.

La lista de sus redactores y colaboradores forman una interesante y simpática colección en la que figuran los nombres de los más inteligentes y activos propagandistas de la emancipación de los trabajadores, y como garantía firman la circular-prospecto que tenemos a la vista CHARLES MALATO y EMILO POUGET.

En Francia se venderá a 5 céntimos. La suscripción para el Exterior, tres meses, 8 francos; seis meses, 16, un año, 31.

Deseamos éxito feliz al nuevo diario y recomendamos su difusión y propaganda entre los compañeros conocedores del idioma francés.

El Consejo de Solidaridad Obrera, invita a todas las sociedades de fuera de Barcelona, a que se sirvan mandar un delegado ó una adhesión firmada y sellada, al mitin que celebra Solidaridad Obrera, el día 7 de febrero, para tratar del litigio de «El Progreso» y Arte de Imprimir.

HUELGAS

En Gijón

Según nos comunicaba nuestro correspondiente de dicha localidad en correspondencias anteriores, la Sociedad de Obreros en Madera sostiene la huelga contra la fábrica de los señores Lantero é Hijos.

En una extensa hoja dirigida a los trabajadores y al pueblo en general de Gijón dan cuenta detallada de las gestiones realizadas antes de llegar a la huelga y terminan aconsejando el boicote a los productos de la ciudad fabricada.

Por la mucha extensión de la hoja publicamos solamente lo siguiente:

«Una vez explicado tan claro como hemos podido el origen y motivo de la huelga, para que comprendáis la razón que nos asiste en esta cuestión, réstanos decirlo lo siguiente:

Nosotros estamos dispuestos a sostenerla hasta conseguir nuestro triunfo, y para ello ya hemos tomado las medidas que en estos casos son de necesidad. Ahora bien; como al principio de este manifiesto os decimos, todos los que veáis con buenos ojos nuestra actitud podéis ayudarnos poniendo tan sólo en práctica los siguientes medios, que poco trabajo os costará.

Empléanse hoy por los trabajadores asociados varios medios de lucha que por distintos lados puedan poner coto a la explotación del burgués. Entre ellos queremos poner hoy en práctica tan sólo dos, y así nos iremos ejercitando en su manejo para cuantas ocasiones haya necesidad. Son estos el boicote y el *label*.

El boicote casi todos ya le conoceréis. Consiste tan sólo en rechazar los productos de toda empresa ó burgués que se niegue a acceder a las justas reclamaciones de los que labran su fortuna y que, contra el dicho vulgar, son éstos los únicos que verdaderamente dan el pan a ellos.

Así es que con esto queremos decirnos que todos los que os estiméis como hombres de sentimientos justos, no acudáis a comprar los productos que venden dichos señores, que son: *madera y carbón*, hasta tanto no accedan a nuestra demanda.

El *label* es todo lo contrario del boicote: consiste en que los productos que necesitamos vayamos a comprarlos a las casas de los industriales que acepten los acuerdos de las sociedades obreras y son, por su proce-

der, más dignos de que, dentro del régimen del comercio, les demos nuestros beneficios.

Conque ya lo sabéis: boicotage y label para irse adiestrando poco a poco en su manejo, que después de ser bien conocidos, veréis como por el aislamiento sabremos poner coto a las tiranías de gentes que se creen no debe existir más que su soberbia y su dinero.

Por los de Alcalá del Valle

La prensa últimamente llegada de América se ocupa extensamente y de una manera elocuente de los compañeros de Alcalá, y prometen contribuir con sus fuerzas al sostenimiento de una campaña de agitación hasta llegar a la consecución de su libertad.

Algunos periódicos apuntan la idea, que tan prósperos resultados dió en otro tiempo, de declarar el boycot a los productos procedentes de puertos españoles, en los puertos del exterior más próximos. Claramente que es un arma eficaz si se la sabe esgrimir con cautela, y principalmente en aquellos puertos donde existen organizaciones obreras potentes.

Da una ú otra forma, es de suma necesidad establecer entre todos un medio de comunicación y combinar las fuerzas dispersadas para que surtan efecto seguro. Varias veces hemos hablado de esto indicando los medios de llegar a ello; no obstante, en el próximo número nos ocuparemos con mayor extensión de este asunto é indicaremos lo que a nuestro juicio podría hacerse a fin de que dé los resultados deseados.

Hemos recibido una comunicación de unos compañeros de Sevilla, en que se nos encarece fijemos la atención en la injusta y prolongada reclusión que sufre nuestro compañero Fidel González. También el hallarnos agobiados de original nos impide dar a éste asunto mayor extensión en este número.

En el próximo historiaremos algo de lo que acontece a dicho compañero.

Ya digimos en nuestro número anterior, que había sido suspendida la velada últimamente organizada en Solidaridad Obrera, a favor de los compañeros de Alcalá.

Hay podemos agregar que el inexperto delegado gubernativo que cometió la ligereza aquella, ha pasado la denuncia al Juzgado Militar, y se practican diligencias en averiguación de lo por él denunciado.

Varios compañeros han prestado declaración y otros se encuentran citados para estos días. No sabemos lo que resultará. Sea de ello lo que quiera, ya pondremos en antecedentes a los compañeros de lo que suceda.

Suscripción

A favor de los presos de Alcalá del Valle

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes entries like 'Un grupo de obreros que almuerzan juntos', 'R. Borrás', 'El grupo de Granollers', etc.

TOTAL 640.37

Continúa abierta la suscripción.

Apropiación individual de los instrumentos del trabajo

El derecho de propiedad se extiende hasta los instrumentos de trabajo. Gracias a las aplicaciones infinitas de la ciencia y de la industria, tiene como ninguno nuestro siglo una maquinaria colosal. Y ésta, que se ha desarrollado con lentitud y perfeccionado gradualmente según el impulso de las necesidades crecientes de una población cada día más numerosa, lejos de pertenecer a los proletarios que la hacen trabajar, está en manos de los detentadores particulares llamados patronos, y de un número cada vez mayor de colectividades restringidas for-

mando sociedades anónimas, civiles ó en comandita.

Mientras el acaparamiento de la tierra pone el yugo y reduce a la miseria al proletariado del campo, el de la maquinaria condena a servidumbre y miseria la población obrera de las ciudades. Cuando hace diez y seis siglos, un molino de viento usado en Oriente hizo en Occidente su aparición, el poeta griego Antipatro cantó de modo magnífico en la siguiente estrofa la era de reposo relativo de descanso y dicha que parecía debiera inaugurar el aprovechamiento de las fuerzas naturales:

«¡Esclavos que hacéis que gire la piedra del molino, descansan vuestras manos y dormid en paz! En vano es que la voz resonante del gallo anuncie la mañana. ¡Dormid! Desde la orden de Demeter, la faena de las muchachas es hecha por las niñas de los campos, y éstas ahora saltan brillantes y ligeras sobre la rueda que gira. Impulsan el eje con sus rayos y ponen en movimiento la pesada máquina que da vueltas. Vivamos una vida más alegre que nuestros padres, y gocemos, sin trabajar, los beneficios de que la dicha nos colma.»

Toda máquina nueva ó todo perfeccionamiento de la maquinaria existente, puede contribuir a aumentar la riqueza del propietario, pero no disminuir la pobreza del que no posee.

¿Qué digo? Toda mejora mecánica la aumenta, porque de un ado hace más intensa la potencia productora de la clase obrera, y de otro disminuye su potencia de consumo. Es tan exorbitante este resultado, que la prueba merece algunas explicaciones.

Un ejemplo hará que se me comprenda más fácilmente. Supongamos un taller en que generalmente trabajen 200 obreros: produciendo cada obrero 1, la producción será de 200. Entra en el taller una máquina aplicable a la industria de dicho taller, y que permite obtener con esos 200 hombres una producción cuádruple, ó bien que basten 50 hombres para producir 200 con la ayuda de esta maquinaria. ¿Qué sucederá? Una de estas tres cosas: ó que el proletario del taller, y por lo tanto, de la maquinaria, conservara el mismo número de operaciones para que trabajasen lo mismo que antes; ó bien que, guardando el mismo número de brazos a su disposición, pero no queriendo producir demasiado, redujera el número de horas y de días de trabajo; ó bien, en fin, que para producir como antes 200, no conservara a su servicio más que 50 trabajadores.

Primer caso.—En el primer caso, la producción es cuatro veces más grande; pero el salario de los obreros que, según los economistas pertenecientes al orden capitalista, a la vez «no podrá pasar ordinariamente del tantum de subsistencia necesario en un tiempo y un medio dados, para que el obrero pueda vivir y reproducirse», el salario no aumenta ni un céntimo; así, pues, la condición material de un asalariado ningún beneficio saca de su productividad cuatro veces más grande. No habiendo cambiado la importancia del consumo del proletario determinada por el salario, se multiplica y el consumo no sigue una marcha paralela. Por tanto, los productos no se despaخان ya; se almacenan, se averían con frecuencia y se desprecian siempre; el mercado se atasca, la producción disminuye y casi cesa del todo. Y esto es, en breve plazo, la huelga, las privaciones, el hambre, la miseria en el mundo de los trabajadores.

Segundo caso.—La aplicación del segundo caso, es favorabilísima para el industrial y ferrozmente perjudicial para el proletario. Es verdad que si, bajo el falso pretexto de repartir equitativamente entre todos el trabajo que hay que hacer y no despedir a nadie, mas en realidad con el objeto de conservar a su disposición para los momentos de apuro sus máquinas humanas, el capitalista, sin embargo, no quiere aumentar su producción tanto como le permitiría el empleo de esas máquinas, se verá obligado a reducir en una cuarta parte, en una tercera ó en la mitad el número de horas ó de días de trabajo. Pero efectuar esta reducción es hacerla sufrir a los asalariados. Luego reducir el salario de los obreros, es, por una parte, condenarles a las privaciones de toda especie, y por otra, reducir en la misma proporción su potencia de consumo. Disminuida esta potencia, viene la acumulación más ó menos á productos, el atascamiento del mercado, y, por tanto, como en el caso anterior, la huelga y sus consecuencias dolorosas.

Tercer caso.—El final es el mismo, pero se hace esperar menos. Si de 200 obreros se conserva sólo a 50 para que trabaje el mecanismo introducido en el taller, es evidente que los otros 150 arrojados a la calle, privados del salario, su único medio de existencia, están fatalmente condenados a los horrores de la más desesperante miseria. Mas esto no es bastante; al invadir el mercado del trabajo, esos brazos que la mecánica ha hecho inútiles van á concurrir con los 50 compañeros que quedaron en el ta-

ller, y hacen que baje infaliblemente el salario. Habiendo bajado su salario como consecuencia de la gran cantidad de brazos inutilizados, los otros 50 ven disminuir, a su vez, lo que pueden consumir; el equilibrio entre la producción y el consumo se rompe; la primera es demasiado abundante, tiene que disminuir y detenerse acaso, y los 50 proletarios privilegiados que en este segundo caso ha conservado el taller, comienzan a su vez a sufrir las consecuencias de la crisis y á verse reducidos a la inactividad, es decir, a la miseria.

Resumiendo: en los tres casos, pues por ser en el primero menos inmediato que en los otros dos no es menos fatal, el resultado para el proletariado es el mismo; es la huelga forzosa con su cortejo de consecuencias terribles: inquietud, privaciones, hambre, enfermedad, miseria bajo todas sus manifestaciones.

Lo que hay que deducir de la demostración precedente es que, bajo el régimen de la propiedad personal, es un mal todo progreso. Penoso es decirlo, más duro aún demostrarlo, pero el hecho es perfectamente exacto. Extasiense otros ante las invenciones maravillosas del género humano; pásmense los oradores oficiales y los publicistas vendidos ó mandados, ante el número, el poder y la perfección de nuestros instrumentos del trabajo, gloria del siglo XX; canten los creyentes un Te-Deum para ensalzar esa chispa divina que la Suma Bondad del Creador ha puesto en el hombre y sin la que su prete, dada estupidez bestial hubiera sido siempre impotente para perseguir éxitos semejantes. A este inmenso concierto de alabanzas vanas, á estas ridículas fatuidades de un espiritualismo añejo, me niego resueltamente á unir mi voz, y pretendo que esa chispa divina que por ninguna parte parece, hubiera hecho mejor en indicar el medio de hacer servir para el bienestar de todos las creaciones admirables del mecanismo moderno, que en dotar á la humanidad de un presente tan funesto. Digo que hay más motivo para llorar, por las lágrimas, las privaciones, las desdichas que salen de las entrañas del monstruo de hierro, que para regocijarse con la amplitud de sus proporciones y la majestad de su marcha. Declaro, en fin, que son desastrosas esas aplicaciones de la ciencia á la industria, si han de dar por resultado hacer más intensa la miseria de la clase más numerosa.

¿Qué me importa la facilidad con que se tuerce, rompe y moldea el más resistente metal, y la regularidad con que se teje y borda la seda, y la precisión matemática que preside al movimiento ó engranaje de todas las partes de un organismo complicado, si todas sus maravillas no hacen brotar una sonrisa más, ni secan una sola lágrima? Ágil es la fiera, fuerte, admirablemente formada, y bella; ¡y qué, si de esa agilidad se sirve para saltar sobre su presa y de esa fuerza para devorar á su víctima?

Si estas son las que llaman bellezas del progreso, á mí me parecen horriblemente feas.

Que la cantidad de gasto muscular común que hay que imponerse descienda, y que la de reposo y satisfacciones para todos aumente; este es el deseo de mi corazón, esto es lo que me importa. Todo lo que en otro sentido se hace, constituye un retroceso. El progreso está aquí. La pretensión, contraria no se funda más que en ilusiones de la ignorancia ó en sofismas interesados.

SEBASTIÁN FAURE

SUSCRIPCIÓN

para los huelguistas de El PROGRESO, recaudada en las imprentas siguientes

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like 'Artes Gráficas, 0.75; J. Ortega, 2.75; La Académica, 2.90; S. Guí, 1.50; Muntaner y Simón, 2.25; L'Avenc, 3.00; Faliu y Susagna, 2.25; Cava Caridad, 2.75; Henrich y Compañía, 2.70; Espasa, 2.00; Sánchez, 0.50; M. de Arna, 2.60; 'E. Liberal', 9.15; Casamajo, 3.65; 'E. Correo Catalán', 9.90; 'Las Noticias', 3.90; Giró, 1.50; T. Issis, 1.50; S. ix, 2.50; L. V. Vanguardia, 3.95; Anuario Riera, 3.00; E. D. Ménech, 0.70; Carbonell y E. Ives, 3.75; Mucci, 1.25; 'La Tribuna', 1.25; 'De Marid', Vila, 18.00; Abadal, 6.00; Russell, 8.00. Total, 108.95.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like 'Asociación Tipográfica (Coruña), 15.00; Fotógrafos y Similares, 2.00; D. el Ramo del Agua y A. te F. abril, 10.00; O. e. rros carrereros de Barcelona y su radio, 15.00; Pintores 'N. e. v. Semilla', 3.00. Total, 45.00.

Por conducto de: «L. Internacional», 78.00; Varios confiteros, 1.50; Suscripción entre varios compañeros de la Sociedad Encua-

denadores y Rayadores, 9.70; Idem de la Estampación Tipográfica, 13.25; Idem Pintores «Nueva Semilla», 1.20; Por conducto de «Metralha» (varios compañeros tipógrafos), 1.25; N. N., 1.00; Guitart, 0.50; Manuel González, 0.25; Francisco Florensa, 0.25; Príol, 0.25; Casado, 0.25; José Masleu, 0.25; Por conducto de «El Trabajo» de Sabadell: S. Rivé, 0.25; T. Mora, 0.25; T. Serra, 0.25; T. Villaró, 0.25; I. Torres, 0.25; J. Rodó, 0.25; Molet, 0.25; I. Farré, 0.25; S. Martí, 0.25; I. Romeu, 0.25; I. Puig, 0.25; B. Lladó, 0.25; R. M. Mitó, 0.25; R. Vidal, 0.25; L. Pi, 0.25; Prat, 0.25; Costa, 0.25; Olivé, 0.25; Casanovas, 0.30; Mimó, 0.75; Uno del par, 0.25; Francisco Santolaria, 0.25; Un antilleroquista, 0.25; Antón Costa, 0.25; Jacinto Capdevila, 0.25; José Escrivá, 0.25; Jaime Planes, 0.25; Vicente Escubiaró, 0.25; Juan Marsó, 0.25; Pedro Gamell, 0.25; Pedro Selvas, 0.25; Un federal solidario, 0.25; Un autonomista, 0.25; Un burgués, 0.25; Agustín Cruzalont, 0.25; Miguel Manosa, 0.25; I. F., 0.25; I. C., 0.20; Sebastián Vila, 0.25; Un solidario federal, 0.25; Camilo Falguera, 0.25; Miquel Riera, 0.10; Juan Garriga, 0.20; Miguel Domingo, 0.20; Ventura Berenguer, 0.25; Isidro Cruzalont, 0.25; Isidro Ainsa, 0.25; Un radical sabadellense, 2.00; Dionisio Vallés, 0.25.

De Marid: Salvador Torrents, 0.25; Feliciano Jordá, 0.10; Ricardo Pérez, 0.20; Luis Parera, 0.50; Feliciano Farrarons, 0.20; Jaime Parramont, 0.35; José Pi, 0.20; José Galbadá, 0.20; Miguel S. Navarro, 0.20; Adrián A. no, 0.15. Total, 124.55.

RESUMEN GENERAL

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes entries like 'Imprentas, 108.95 pesetas; Sociedades, 45.00; Individuales, 124.55; Suma general, 278.50.

Continúa abierta la suscripción.

Siguiendo en la brecha

Nuestros compañeros camareros de Madrid, saliendo del perjudicial quietismo en que hacia largo tiempo se encontraban, han ido en comisión á dar conocimiento al señor La Cierva, ministro de la Gobernación, de la competencia de que son objeto por las camareras de café y de los muchos perjuicios que este servicio reporta.

El que estas líneas escribe hace ya largo tiempo que viene ocupándose de este enojoso asunto, creyendo que ha incurrido en el delito de pesado para los compañeros lectores de este periódico, por ser muchos los artículos insertados en sus columnas, no pudiendo, á pesar de los esfuerzos que ha realizado, llamar la atención, no del ministro, sino del gallardo Ossorio, tan amantes como son de reformar las costumbres de los pueblos libres, aunque, modestia aparte, no se les haya pedido tanto, sino que pusiesen coto á la inicua explotación de que somos víctimas tanto los camareros como las camareras.

Si el servicio de camareras de café responde á una necesidad apremiante á los movimientos de la vida, bueno que se dedicaran á este trabajo, pero, por desgracia, es todo lo contrario.

Yo, compañeros camareros y los que no lo sois, no sería tercio en este punto; pero si es todo en la llaga creo saldréis de la pasividad y os pondréis en la brecha para estar arma al brazo y poner en la picota los establecimientos en que se hace mercantilismo con las gracias de la mujer.

Si esto no es desahogo, que venga La Cierva y lo diga, pues cualquiera que haya penetrado en alguno de los locales en que sirven camareras, habrá quedado plenamente convencido de las humillantes exigencias que con estas mujeres tienen los dueños de cafés más ó menos cantantes. Y de la moral, ¿qué podríamos decir?

El que no haya visitado algún establecimiento de esta índole, tal vez dude si se falta ó no á la moral; pero el que los haya frecuentado, estará convencido de que por su vista se desarrollan escenas poco edificantes y curiosas.

De las condiciones extratérgicas del local no hablemos, porque no es mi intención meterme en honduras, pero si hay que fijarse en todo lo que allí ocurre, haciendo objeto á las mujeres de la más vil explotación.

Se les contestó á nuestros camaradas de Madrid que sólo intervendría el ministro de la Gobernación en este asunto cuando se ataque á la moral, y si actualmente su representante en esta capital clausura establecimientos por esos ataques, ¿qué moral defiende el Sr. La Cierva y qué moral ataca el Sr. Ossorio?

Porque, compañeros, si estos hechos de que os hablaba no son inmorales, allá se las entiendan los dos señores con la moral, pues no he de ser yo quien ponga cátedra de moral, que bastante trabajo tenemos con sufrir la explotación capitalista.

No es sólo la inmoralidad lo que á nos-

otros nos hace intervenir en este pleito, sino lo que muchas veces hemos dicho: que se valen estos desalmados s burgueses de estas infelices para dar pequeño sueldo a unos y a otros y así revientan el trabajo, quedando con este motivo muchos padres de familia sin poder resolver el problema de la vida.

La sociedad a que me honro pertenecer no cejará en este pleito, por ser uno de los puntos del programa que motivaron su constitución, y por lo que a mí me toca, no dejaré un momento de estar en la brecha. Ahora esperamos a ver si son más afortunados los compañeros de Madrid que los de Barcelona.

EMILIO VILLALONGA

(De la Sociedad de Camareros La Unión)

Ecros proletarios

De Tortosa

A los obreros del arte fabril.—Oídmee obreros del arte fabril, oíd bien, pues tal vez el ruido del aparato ó de los engranajes de la misma máquina, quizá no os deje oír. ¿Estáis conformes con vivir así, de esa manera, con esta excesiva jornada, cuando trabajáis solo por un corto jornal que solo os permite no morir de hambre? Bien sé que no, pero vuestra pasividad afirma que sí. Tenéis derecho a trabajar, es cierto, pero como los demás obreros, como hombres. Creo ha llegado el día, obreros, que meditéis bien vuestro estado tan raquítico. Reflexionad por un momento y observareis, que mientras vosotros sigáis divididos sin pensar en la asociación, vuestros burgueses seguirán haciendo de las suyas con sus torpes amenazas, aprovechando la ocasión para haceros más esclavos y explotados, cuidando siempre muy bien de producir rivalidades dentro del trabajo.

No hace mucho tiempo que se dió el caso más duro y repugnante que puede imaginarse: un obrero que hace algunos años trabajaba en una fábrica (muy conocida en nuestra ciudad por todos) tuvo la desgracia de estar enfermo por unas cuantas semanas y, ya rabioso lo que pasa en nuestros hogares cuando uno enferma y con más razón si el paciente es el que lleva el pan a la familia; a las primeras semanas ya está envuelto en la mayor miseria y tiene que pedir recursos y sacrificios de donde se pueda para poder cuidar al enfermo y al resto de la familia; así sucedió y fué su compañera esposa al principal de la fábrica donde trabajaba y pidió recursos para alimentar y observarle, que mientras vosotros sigáis divididos no podéis darle ni un céntimo, (pues sabéis de sobras que la enfermedad de aquel individuo era crónica y no podría devolvérselos). Ya podéis pensar compañeros, cuál sería el de-con-suelo de aquella desgraciada familia, vista la contestación de aquel corazón tan inobable como despreciable: el infeliz que yacía en la cama, sabida la respuesta se levantó, enfermó como estaba, casi muerto por la enfermedad que le atormentaba, y se fué a buscar trabajo al mismo sitio de antes para con su jornal, poder mantener otra vez a su desgraciada familia, y por segunda vez obtuvo otro desprecio; desprecio inferido a la clase productora; éque otro ocupaba su lugar y que vería otro día si podría darle trabajo. Ante tal negativa dió fin a sus días aquel infeliz, víctima de los sufrimientos y explotación de aquel hombre sin conciencia.

Quisiera en este momento que mi pobre pluma se tuviera en manos de un buen escritor para decirle a este señor lo que sienten los obreros por los escarnios del capital: hechos análogos a éste son muy frecuentes, queridos compañeros, y sabéis donde hay parte de culpa? en nosotros mismos. Nos ven divididos y alejados de la asociación obrera, y aprovechan la ocasión para hacer ciertas fechorías en contra de toda la clase trabajadora. Y ante este estado de cosas no os agrupáis todos, no os unís para hacer frente a la burguesía? ¿habrá alguien que diga que somos débiles y no tenemos fuerza y ellos son los fuertes?

Hay que hablar de eso: los que todo lo producimos y damos vida a la humanidad somos los débiles, y esta mitad de mundo holgazán que gasta mucho y nada produce, son los fuertes: yo creo que está entre nosotros la fuerza, entre el mundo trabajador, y cuanto más Unidos más fuertes seremos, menos explotados habrá y menos holgazanes.

Espero de vosotros, queridos camaradas, que entraréis en el camino por donde más pronto podréis salir de los muchos atropellos que sois víctimas: de lo contrario no tenéis derecho a exhalar la más pequeña queja; seguid siendo mansos pero yo no cesaré de gritar: ¡organízase, a la asociación, que es un deber!—F. M. Obrero asociado.

De Valls

Las sociedades de resistencia federadas de esta localidad celebraron un mitin el día 2 del próximo pasado, para verificar el cambio de la mitad de los vocales obreros de la Junta de Reformas Sociales; después de hacer uso de la palabra varios obreros, unos en pro y otros en contra de dicho nombramiento, se acordó nombrarlos por entender, que si bien los obreros en la junta mixta no pueden hacer nada práctico, puesto que a los vocales burgueses tenemos que añadir el médico, el cura más antiguo y el monje de Real orden, que sumados a los explotadores componen una mayoría de tres sobre los vocales obreros, no es el desempeño si fuese necesario del que nada de presidente, que somos cuatro, ó sean lo burgueses por ó obreros; pero la asamblea tomó en consideración en atención a que hay algunos que aún creen en la eficacia de la ley escritu, y considerando al mismo tiempo, que por sería que fue en a la Junta de Reforma Social obreros aburguesados, prefiriendo

los asistentes a la reunión, que fueran los que había nombrado el Consejo Local de la Federación Obrera, puesto que eran radicales y por lo tanto capaces para hacer caer la razón del lado de los explotados por que les asiste.

El día 6 de Enero, a las 9 de la noche, celebró su primera conferencia, de las innumerables que se propone dar el Centro Obrero Instructivo, la cual estuvo a cargo del amigo y Director de la escuela Laplace Sr. Casasola.

Al levantarse el conferenciante fué saludado con una salva de aplausos, y el Sr. Casasola dijo: «supongo que no será a mí persona a quien dirijis estos aplausos; creo que será a las ideas que yo profeso, sólo en esta condición los acepto, puesto que los hombres son transitorios y las ideas no varían».

A continuación hizo un breve y analítico resumen de lo que es la escuela religiosa, la laica y la racional manifestando con su persuasiva y fácil palabra, la diferencia que dista de la una a la otra, y dijo que si bien es verdad que la escuela laica signifió un progreso algunos años atrás, hoy ya no lo es, porque la escuela laica está saturada de deísmo y enseñan a los alumnos a ensalzar y glorificar el militarismo, la patria y la propiedad, y por tanto, salen de dichas escuelas laicas los alumnos con ideas hechas; más tarde surgió la escuela racionalista libre y de todo prejuicio, de toda idea; solo existe la idea de difundir la ciencia, enseñando a los alumnos la ley del cosmos, y la descomposición de los cuerpos materiales, pero no la exterminación como los enseñan los teólogos, puesto que y que si se eliminase la materia en el inmenso espacio, serían imposibles las investigaciones de la ciencia.

Todos los asistentes a tan instructiva conferencia quedaron muy satisfechos de las buenas cualidades que adornan al Sr. Casasola, deseando todos que vuelva pronto a dar otra, que creo se vería mucho más concurrida, por más que el local estaba lleno de bote en bote.

José Borrás.

Sección Extranjera

La acción directa

En el Gil Blas, de París, han aparecido uno de estos últimos días, al siguiente de los alborotos de la Escuela de Medicina, las siguientes líneas bajo la firma de Claudio Anet.

«La acción directa es un método revolucionario. La preconiza y propaga la Confederación General del Trabajo.

Inspira gran terror a todos los amigos del orden y de la propiedad.

Le tiene horror las clases liberales y los burgueses. E: tán ellos por la legalidad, por las medidas pacíficas, las campañas de opinión, la paleta electoral, la obediencia a las leyes, al respecto a las autoridades y al gendarme.

Comía yo, en el momento de los sucesos de Draveil, con un médico, joven é inteligente mozo. Es radical de la escuela autotaria. Recuerdo todavía su indignación ante la idea de que los sindicalistas pudiesen poner en práctica sus detestables teorías.

«La que hay que enseñar a este país, decía, es el respeto de la legalidad, sin el cual no hay en modo alguno sociedad civilizada. El motín en la calle no tiene razón de ser sino en los países autocráticos. Esa es la única manera para la opinión pública pueda expresarse y obrar sobre el soberano. Pero en una república todo ciudadano posee una parte de poder. Su única arma debe ser la paleta electoral. Ella basta para todo.

«Inútil es continuar desarrollando estos argumentos. Son conocidos.

«Acabo de encontrar a aquel mismo médico. Tenía un ojo hinchado y el labio partido.

«¿Qué os ha ocurrido? le he preguntado.

«Es que un animal de la policía me ha atropellado ayer delante de la Escuela de medicina. Yo y tres mil médicos de París, ó aspirantes a serlo, nos habíamos echado a la calle para impedir por la fuerza el nuevo concurso para la admisión a la agregación. Hemos comprendido que no había otro medio para hacer triunfar nuestra voluntad. Hemos sitiado la Escuela; hemos impedido que entrasen en ella los profesores y los candidatos, hemos luchado con los agentes; hemos tenido nuestra jornada; pero hemos alcanzado la victoria; el gobierno ha tenido miedo; ha cedido. El concurso queda aplazado ad Kalendaris gecas... Nosotros sí que somos hombres... Querido mío no se respete a nadie sino en razón del temor que inspira...»

NOTAS SUELTAS

La Vos del Cantero y Tierra Libre enviarán seis ejemplares de cada número a la dirección siguiente:

Ricardo Mir Pérez, San Pedro, 63, Alayor. Por lo tanto quedan suspendidos los números que mandaban a la otra dirección de la misma localidad.

De la Federación de Oficiales Albañiles de la comarca de Vich, recibimos la cantidad de 585 pesetas de ellas 480 correspondientes al porrrato de la Federación, del mes de diciembre, y 1,05 de los albañiles de Roda por los meses de noviembre, diciembre y enero.

La Sociedad de Albañiles, de Torelló, nos participa que en las nuevas hileras de la colonia inglesa han un perro de presa que responde por Juan Buxot, a quien por su mal proceder con los albañiles asociados de dicha localidad, han declarado esquilor con todos los honores propios de tal categoría.

Hacemos público su nombre para conocimiento de los albañiles y de toda la clase obrera.

La Biblioteca «Salud y Fuerzas» ha sido aumentada con el hermoso folleto titulado «¿Dónde está Dios?», hermoso poema del que ya se han hecho numerosas ediciones que en segunda han sido agotadas.

Se vende al precio de 10 céntimos ejemplar, en dicha biblioteca, Tapinería, 27, 1.ª, Barcelona.

De la Federación Local de Sociedades Obreras de Vich, hemos recibido la cantidad de diez pesetas con destino a los huelguistas de Igualada.

El Consejo Administrativo ha enviado a la Coruña, con destino a las compañeras tejedoras huelguistas la cantidad de 30,25 pesetas, que con las 94,00 enviadas anteriormente suman 124,25 entregadas por varias sociedades de Solidaridad Obrera, de las que ya hemos acusado recibo en números anteriores.

Humanidad Nueva.—Esta Revista Pedagógica, de enseñanza racionalista, tenía fijada su reparación para el día 30 del pasado mes, ilustrada con grabados y variedad en el texto. Será el portavoz de la «Agrupación de Profesores Racionalistas».

Las prisias, las multas y por último la condena impuesta al maestro M. Aguilar, á dos años y ocho meses, por dos artículos publicados y que fueron juzgados con arreglo a la ley de jurisdicciones, no son óbculo para que de nuevo reaparezca el estimado colega aumentado con nuevas plumas y refuerzos.

Redacción y Administración: Plaza Pellicer, Valencia.

Una comisión compuesta de los Sres. Futur, Soler Aparicio, Palou, Puigdellosas, Riera y Gamisano, en representación del cuerpo facultativo de la guardia municipal y urbana y de la Junta Consultiva y Administrativa de la Quinta de Salud «La Alianza», entregaron al Sr. Fuig y Alfonso, el título de socio protector de dicha colectividad, en agradecimiento a los sentimientos humanitarios, que el expresado señor ha demostrado por la mencionada institución.

«Biblioteca Ideal» pone en circulación los siguientes volúmenes: á cinco céntimos: «La medicina y el proletariado», «Bases del individualismo», «El sindicato».—A veinticinco céntimos: «Los tejedores» (drama), «El verdadero testamento del cura Meslier», «La Ley de los salarios».—A cincuenta céntimos: «A los trabajadores», Tolstoy; «Demasiadas leyes», Spencer; «Religion del porvenir», Hartmann.—A peseta el tomo, «Las luchas físicas», Cazin; «El vapor y sus maravillas», Lockert; «Los grandes fenómenos de la naturaleza», Benoist; «La fuerza y la destreza del hombre», Depping. Dirigirse a Soledad Gustavo, Ciudad Lineal, Madrid.

Movimiento obrero

Consejo interior administrativo

Se convoca a los delegados del mismo a la reunión general que tendrá lugar el domingo 7 del actual, a las cuatro de la tarde.

Por los asuntos á tratar, reiteramos de todos los delegados la más puntual asistencia.—La Junta.

Estampación Tipográfica

Esta entidad convoca a sus asociados a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar el sábado 6 del presente, a las nueve de la noche, en el local social, para la discusión de los siguientes orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de mesa.
3.º Lectura de altas y bajas.
4.º Auto El Progreso.
5.º Resolución de la revista El Progreso.
6.º Asuntos generales.—La Junta.

Oficiales Tapiceros

Éta sociedad celebrará reunión general ordinaria el día 7 del corriente, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Aprobación del estado de cuentas.
2.º Cambio de Junta.
3.º Asuntos generales.
La reunión tendrá lugar en su local social, calle Hospital, núm. 95, principal, y se recomienda a los socios la puntual asistencia.—La Junta.

Ramo de Guarnición y Correa

Esta entidad invita á socios y no socios a la reunión general ordinaria que celebrará el sábado 6 del corriente, en el local social, Nueva de San Francisco, 7, principal.

Solicitamos la puntual asistencia de todos dada la importancia de los asuntos que hay que tratar de gran interés para la clase.—La Junta.

Vidrieros de Pueblo Nuevo

Éta sociedad celebrará reunión general reglamentaria el próximo domingo 7 del corriente, á las diez en punto de la mañana, en su local social, San Pedro del Taulat, 27 1.ª, para tratar asuntos de gran interés para la sociedad, por lo cual suponemos la más puntual asistencia de todos sus asociados.—La Junta.

Obreros Tintoreros de ropas usadas

En reunión celebrada por esta sociedad el día 31 del pasado mes de enero, quedó nombrada la Junta en la siguiente forma:

Presidente, Francisco Villacampa.—Secretario, Mario Collomb.—Tesorero, José María.—Contador, Antonio Güell.—Vocal, Juan Pujol. Se acordó ingresar en la Confederación regional de Sociedades de resistencia—Solidaridad Obrera,—quedando nombrado delegado para la misma, en representación de la sociedad, el compañero José Salvat.—La Junta.

Unión del Ramo de Ebanistería

Éta sociedad, en junta general celebrada el 27 del mes pasado, tomó los acuerdos siguientes:

- 1.º Protestar enérgicamente del patrono Joaquín Massá, por el atropello de que fué víctima la comisión que fué para solucionar el conflicto por él buscado.
2.º Declarar operado dicho taller.
3.º Que tanto los socios como los no socios se abstengan de solicitar ni aceptar trabajo de dicho patrono.
4.º Todos los socios pagará una peseta esta semana para el sostenimiento de la huelga, y en caso de prolongarse, se pagarán á prorrateo los gastos que ocasione la lucha, y aceptar los donativos que hagan los no socios para la misma.—La Junta.

Suscripción nacional

abierta á favor de los compañeros presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes items like Sombreros, Albañiles, Alheniz, Pardo, Vert, Garcia, Coll, Cid, Pamies, Muntó, Angel, Diago, Gálvez, Saavedra, Marto, Biarriés, Corbera, Benet, Ramo del Agua y Arte Fabril, J. Nogués, R. Borrás, Un grupo de obreros que almorzan juntos (casa Moré y C.ª), M. Thebes, de Badalona, Ramo del Agua y Arte Fabril, Sombreros, Carlos Roig, Juan Sellarés Font, Araña, De un obrero sin trabajo, de Castelló de Ampuria, and a TOTAL of 48'60.

Continúa abierta la suscripción

El Ramo del Agua y Arte Fabril ha entregado 20,00 pesetas para los huelguistas de la Sociedad de Constructores de Somiers, que ya se han remitido.

Correspondencia administrativa

Alcoy.—U. del A. F. Recibidas 5,00 pesetas Escríbimos á Valor. Palafrugell.—J. Q. Id. 35,00. Vilasar de Mar.—P. C. Id. 1,00 por suscripción.

Mallén.—F. A. Id. 21,00; para postales, 2,00; para presos Alcalá del Valle, 14,00 y para «Tierra y Libertad», 5,00. Vich.—F. de S. O. Id. 26,00; para huelguistas de Igualada, 10,00; para «Tierra Libre», 1,00 y 15,00 para el periódico.

Igualada.—Sociedad de Cartidores. Entregará por nuestra cuenta 10,00 pesetas á huelguistas, de la Federación Local de Vich. Granollers.—C. C. Recibida 1,00 por suscripción. Escríbimos.

Almenar.—A. C. Id. 5,00 por conducto de «Tierra y Libertad». Málaga.—R. R. Id. 2,50 por Id. Alayor.—J. G. Id. 2,90 en sellos; 0,75 para «La Voz del Cantero»; 0,65 para «Tierra Libre», y 1,50 para nosotros.

Castelló de Ampuria.—J. R. A. Id. 1,60; para presos, 0,30; para Alcalá, 0,30, y por suscripción, 1,00. Palafrugell.—J. P. Id. 5,00.

IMPRENTA J. ORTEGA, CALLE SAN PABLO, 95

Confeccionado por Obreros asociados